
现在播映的是 2014 年 5 月 12 日房屋署「新工程合约工地安全讲座」的片段，现

在是第二个答问环节 
 
台上的主持人是   
房屋署经理(工程安全及健康)盛耀杲先生 
出席的讲者由左至右分别是 
保华建筑 – 集团安全及环保经理杨忠源先生 
中国建筑 – 安全环保部副总经理何志伟先生 
有利建筑 – 项目安全经理赖广福先生 
金门建筑 –区域安全经理黄志文先生 
*********************** 
你好，我想问一问金门的代表，刚才看到，如果没有记错的话，应该就是第二个

个案，发生意外后，我看到有一个简单的短片，在同一个个案中，你也与大家分

享，例如搭架，你用一些图像式的方式向前线员工讲解措施，我想请问，是不是

因为成本的问题，能不能连搭架这一类的，用好像动画，或是漫画的形式呢？是

不是因为成本的问题，你们用一个图像的方式这样子行前一步，或是因为其他原

因？ 
 
我先尝试去理解你的问题，我想成本不是一个问题，我所带出在该个案以后，图

像成为了一个比较容易让前线员工去接触的一个方法，如果如你所说用一段影片，

其实带出前线播放，我觉得需要的器材会多一些，如果我们化成一些相片，或一

些我们叫试做，或者是一些试吊，即是要你试做一次，在这个程序当中，除了可

以看到我们预计的施工方法是否可行之外，另外，还可以看到有什么地方需要改

善。我觉得或许拍片，我也同意，但会是较后一步，拍完片后，就可以千秋万世，

一直传下去，又或许用来做训练，用来做报告时就可以用。不知能否解释到你的

问题。 
 
还有没有其他问题？如果没有，今天的讲座就到此为止了。多谢大家出席。 


